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La vie de nos jeunes...

 
FRAT de Jambville 2019

Le FRAT de Jambville

C'est le rassemblement des jeunes 4e/3e de toute l'Ile de France : 
12 000 personnes rassemblées sous un chapiteau pour prier et 
chanter ensemble avec le groupe Glorious. Des baptêmes et des 
confirmations de jeunes qui ont choisi de suivre Jésus. Des temps 
en vikkage avec 800 autres jeunes de l'Essonne : messes, chants, 
jeux, temps de carrefours pour partager nos vies, rencontres avec 
des témoins. des confessions en continu pendant 3 jours partout 
dans le parc de Jambville. Pas de douche pendant 3 jours si ce 
n'est celle de l'Esprit Saint.

Le FRAT 2019  texte lu lors de la messe de fin d'année

Cette année, le thème du FRAT était : Soyons saint !

Nous avons un message pour chacun d'entre vous quel que soit 
votre âge : la sainteté concerne tous les baptisés, donc chacun de 
nous !

Nous avons été faits par Dieu pour la sainteté, c'est dans notre 
ADN de chrétien.

La sainteté pourrait se résumer par ceci : faire des choess 
ordinaires, mais de manière extraordinaire !

Pour cela, demandons à Dieu de venir réveiller nos coeurs. Nous 
comptons sur vous pour chanter avec joie et force l'hymne du 
FRAT que nous prendrons en chant d'envoi de cette célébration !

Le clin d'oeil de la rédaction
Faire paraitre un journal en juillet, c'est un peu une gageure...

Mais il s'est passé beaucoup de choses dans notre Secteur pastoral entre mi juin et début juillet, des 
évènements qui ne pouvaient être relatés dans le Trait d'union de maijuin, ou qui auraient eu un petit 
gout de "réchauffé" dans le numéro de rentrée.

C'est donc un numéro "libre" que nous vous offrons, sans publicité, sans chichis dans la présentation, 
avec quelques fautes de frappe, mais avec des textes et photos qui rappelleront de bons souvenirs à 
ceux qui y ont participé, et qui vous donneront peut être envie de soutenir le Trait d'union en vous 
abonnant..

Belles vacances                                                             Henri J.



3

Chers amis (es), 

L
a vie d’un prêtre est 
comme un livre dont on 
tourne les pages. Il y en 
a qui sont belles, 

d’autres, incompréhensibles ; 
d’autres encore, simplement 
indigestes.

Ces pages nous les avons 
ouvertes et tournées ensemble ; 
pour chercher ce que Dieu nous 
dit aujourd’hui. Parfois nous 
avons trouvé. Parfois le labeur a 
été dur. Parfois on s’est 
incompris et même fâchés. Et 
pourtant la Parole de Dieu est 
Amour. Si elle nous divise parfois, c’est à cause de nous, de nos humeurs, de nos égoïsmes, 
de nos évidences et nos absences de remises en cause ; de ma part, de votre part. Car la 
Parole de Dieu est notre racine. En effet un proverbe africain dit: « Dans la forêt, quand les 
branches se querellent, les racines s'embrassent ». Pardon pour mes limites. Pardon à ceux 
que j’ai blessés par mes faiblesses et mes éventuels manques de discernement pastoral.

Le livre que nous avons ouvert ensemble n’est pas un livre comme les autres dont l’encre 
indélébile a marqué une fois pour toutes les pages. Vous y avez mis du vôtre. Il est écrit de 
mille encres et mille mains qui l’ont modifié en profondeur. Nous avons lu les quatre évangiles 
ensemble ; et vous en avez écrit un cinquième au plus profond de mon cœur. A travers ces 
rencontres, ces échanges, ces partages, ces réconciliations, ces pleurs (je pense en 
particulier au couple Noisette), ces vies célébrées dans les baptêmes, les mariages, les 
messes... Voilà autant de pages écrites avec amour et joie.

Avec vous, j’ai vécu mes premières années comme responsable de secteur. Je suis venu 
comme un étranger, et peutêtre aussi comme quelqu’un d’étrange, un inconnu. Je quitte 
comme un frère, un ami. J’ai tant appris auprès de vous. J’ai été transformé. J’ai grandi. J’ai 
été soutenu par votre amitié et vos prières. Je pense en particulier aux sœurs dominicaines 
qui en toute discrétion nous ont portés dans la prière et nous ont témoigné leur soutien 
fraternel. C’est le plus beau cadeau que vous m’ayez fait.

La page se tourne; le livre continue. D’autres encres, d’autres mains vont prendre le relai pour 
écrire dans ce livre toujours ouvert, et qui ne pourra plus jamais s’ouvrir sans vous. Je pars le 
cœur rempli de vous. De chacun de vous. Je pars un peu comme Ulysse, « plein d’usage et 
raison ». Mais pour une nouvelle aventure dans le secteur de MassyVerrière, dont 
l’expérience vécue ici est une sorte de monture. Plein d’usage et raison comme Ulysse, mais 
toujours inachevé et jamais fini car dans la vie on ne finit jamais d’apprendre, comme me le 
disait ma mère: «l’apprentissage, c’est comme les mailles au crochet. Tant qu’on a le fil, on 
peut toujours en faire davantage ». Le fil étant la vie.

Merci.

Merci à Christine et Laure, ancienne et actuelle secrétaires du secteur, qui ont appris à 
travailler avec moi et qui ont su me supporter dans mes irrégularités administratives et sans 
qui l’organisation efficace du secteur n’aurait pu tenir.

Votre frère, Blaise Armel Vivien N’DOUDI

l'édit' au revoir

La page se tourne, le livre continue...

PAR LE PERE BLAISE ARMEL VIVIEN N’DOUDI
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Je suis sans doute parmi ceux qui connaissent le 
moins Armel (on n’a quasiment pas travaillé ensemble, 
même si on a beaucoup parlé)… ou alors je suis parmi 
ceux qui le connaissent le plus (on a habité 3 ans 
ensemble)… et ça fait quelques dossiers accumulés !

Je ne vais donc pas parler au nom de la communauté, 
mais je vais me cantonner à… participer à faire la vérité 
sur cet homme. Et oui ! Parmi ces innombrables 
dossiers de ces dernières années, j’en retiens 
personnellement trois :

1. Armel, tu es un oiseau de nuit. C’était assez régulier 
de se croiser 
dans le couloir 
du haut au 
presbytère entre 
11 h et minuit, 
on en profitait 
pour débriefer 
rapidement nos 
réunions 
respectives, 
parfois même 
autour d’un verre 
ou d’un café. Et 
ensuite moi, 
comme un 
simple mortel, 
j’allais me coucher. Toi, à cette heurelà, tu entamais – 
tu entâmes – ta soirée. C’est à ce momentlà que tu 
commences à lire des reportages, à écouter des 
témoignages, à regarder les informations… bref, c’est à 
cette heurelà que tu commences à te cultiver comme un 
homme honnête. C’est à cette heurelà que tu élargis ton 
regard sur le monde. En fait, tu es comme la chouette 
dont la tête peut pivoter à 360° : tu es un oiseau de nuit, 
Armel. C’est marrant d’ailleurs, pour les Grecs, la 
langue de l’Evangile, la chouette est l’oiseau qu 
symbolise l’érudition et la sagesse. C’est tout toi, ça ! 
Tu es bien un oiseau de nuit Armel… comme la 
chouette.

2. Cet élargissement du regard, tu l’as aussi 
provoqué chez nous. Ton attention pour combattre les 
injustices, tu sais, ces injustices qui empêchent des 
humains de simplement vivre, en particulier en Afrique, 
au Congo… et ici aussi. Je retiens de toi cette attention 
particulière à ceux dont la vie est menacée, les Marie
Madeleine, les Bartimée et les autres larrons. Qu’ils 
vivent dans les « démocraties »  africaines ou ici, quand 
quelques fois des personnes sont venues frapper à la 
porte du presbytère pour trouver refuge. Ton accueil est 
toujours spontané. Tu nous as ouvert aux réalités 
lointaines et ça nous a en même temps ouvert aux 

réalités d’ici, celles de notre 
secteur… Un peu 
volontairement et un peu à ton 
insu, mine de rien, tu nous as 
encouragé au service de la 
justice et de l’amour, dans les 
pas du Seigneur de la vie. 
Merci pour ça, grand homme !

3. Un peu près au même 
moment, on a acheté une 
paire de baskets et un short 
pour faire un peu de course 
à pied, dans la forêt ou au 
stade, plus ou moins 
régulièrement. 
Nos motivations étaient 

différentes. Pour toi, c’est pour honorer la vie : prendre 
soin de son corps, c’est prendre soin de la vie qui nous a 
été donnée gratuitement, pour en faire quelque chose… 
comme la donner toujours plus au service de la justice. 
Et comme tu es un mec plutôt bien cohérent, « bouger, 
manger mieux, moins de sucre, 5 fruits et légumes… et 
tout le toutim » : tu nous l’as avoué : c’est pour ça que 
tu préfères le whisky à la bière : c’est moins sucré ! 

Tu es une très chouette personne Armel. Ca aura été une 
vraie joie de croiser ton chemin. On est embraqué 
ensemble. Mille mercis pour tout. De tout cœur.

Le mot d'au revoir de Frédéric...

Les copains d'abord, la chorale du Secours catholique, renforcée par quelques soutiens 
vocaux spontanés, s'associe à la fête avec une sympathique petite prestation

https://grainesdemane.fr/marc-dufumier-lagroecologie/


5

Père Armel, 

Pour paraphraser le fameux le chapitre 3 de l’Ecclésiaste je 
vous dirais « Il y a un temps pour tout : un temps pour 
arriver, et un temps pour partir ». Voici donc venu pour vous 
le temps de nous quitter, mais vous ne partirez pas sans un 
mot d’adieu.

La première chose que nous avons appris avant votre 
arrivée a été votre prénom : Armel et les paroissiens ont cru 
qu’un curé breton était nommé à Dourdan. Un breton peut
être mais alors du sud de la Bretagne….très au sud.

Vous avez eu le redoutable privilège d’être le premier 
responsable du secteur de Dourdan d’origine africaine, ce qui 
ne vous a pas empêché de vous attacher très vite aux 17 
paroisses à qui vous vous êtes consacré, que vous aviez 
appris à connaître, avec qui vous êtes allé de l'avant pour 
remplir pleinement votre apostolat

Nous nous rendons bien compte de tout ce que vous avez 
apporté, à l'ensemble du secteur comme à chacun en 
particulier durant vos 4 années de présence parmi nous. 

Vous avez agi en profondeur sur le fonctionnement et 
l’organisation du secteur, notamment en réorganisant les 
groupements et en rajeunissant leurs équipes animatrices. 
Vous avez mis beaucoup d’énergie et de patience à animer 
cette communauté, à la construire pour en faire une réalité 
vivante et agissante.

Un autre changement important que vous avez introduit a 
été le changement des horaires des messes que vous 
célébriez, qui ont été reculées d’1/4 d’heure. 

Mais curieusement vos collègues prêtres ne vous ont 
pas suivi dans cette voie et ont continué à célébrer 
les messes aux heures habituelles. 

Cependant une fois que la messe était, enfin, 
commencée, vous lui donniez un grand dynamisme 
et vos homélies, souvent percutantes car servies par 
une grande culture et un vrai talent d'orateur, visaient 
à nous montrer que l'Evangile est une réalité pour 
nous tous dans le monde d'aujourd'hui.

Bien sûr, rien ne va de soi. Être curé ce n’est pas une 
siné..cure. Vous n’ignorez pas les lenteurs, les 
renoncements, voire les critiques. 

Sachant qu’il est impossible de contenter tout le 
monde, vous n’avez toujours considéré que l’aspect 
positif de chaque situation, vous nous avez acceptés 
tels que nous sommes pour ne voir que le bon côté et 
les capacités de chacun. 

Et s’il vous est arrivé d’être découragé, vous avez toujours 
donné l’image d’un prêtre serein et optimiste. 

Même quand vos initiatives ne donnaient pas toujours le 
résultat escompté, vous avez su vous adapter et garder 
confiance. 

Je pourrais enfin évoquer votre élégance de membre 
éminant de la Société des ambianceurs et des personnes 
élégantes ou SAPE, loin de la morne rigueur du col romain, 
mais il serait trop long de détailler ici votre garderobe, 
patiemment constituée sur un site de vente en ligne.. 

Vous nous quittez donc pour d'autres responsabilités 
importantes au secteur de Massy Verrières, le 2eme plus 
important de l’Essonne, ce qui laisse à penser que vous vous 
préparez d’ores et déjà à d’importantes fonctions, d’abord 
chancelier du diocèse et, qui sait, devenir un jour évêque. 
D’ailleurs vos sermons ont déjà une longueur …épiscopale. 

Tous nos vœux vous accompagnent père Armel pour cette 
nouvelle affectation et que Dieu vous garde.

Paroisses en fête - dimanche 30 juin

...et celui de Philippe



Dans ton royaume, souviens toi de nous

Elisée se leva, partit à la suite du prophète Elie,
et se mit à son service.

Appelés à la liberté, mettonsnous, par amour, au 
service les uns des autres, exhorte Paul.

Oui, marchons à la rencontre du Christ, non pas sous 
l'emprise du pouvoir, ni de la chair, ni de l'argent, 
mais sous la conduite de l'Esprit Saint (sans regarder 

en arrière, sans endroit où reposer sa tête).

Nous prions pour l'Eglise, et notamment pour nous tous ici rassemblés ce matin pour la fête du 
Secteur. En Ecclesia, que chacun, selon sa condition et ses dons, participe avec les autres au sacerdoce 
commun comme prêtre, prophète et roi, en étant acteur pour la liturgie, l'enseignement, la gouvernance.

Nous prions pour notre nouveau responsable Pascal et lui souhaitons la bienvenue.

Nous prions pour Armel. Merci pour tout ce que tu fus et tout ce que tu fis, au service ici et ailleurs, et 
bonne route.

Nous prions pour le monde. Tout y est de plus en plus centré sur les désirs et les besoins individuels, 
sur l'autonomie du sujet. Cette anthropologie est contraire au christianisme qui prône « l'hospitalité au 
quotidien » et une « proximité bienfaisante », notamment envers les plus petits, les malades, les isolés, 
les exilés.

Que le « style de vie » des hommes de Foi soit annonciateur d'un monde nouveau.

Les intentions de prière proposées par Etienne

Paroisses en fête - dimanche 30 juin
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Les cuisiniers s'activent pour le repas festif...
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La nuit des églises aux Granges le Roi - samedi 6 juillet

Le récit de la soirée
17h à 20h : installation des panneaux d'information du 
Secteur pastoral avec de nombreuses photos

20h : ouverture officielle des portes.
Tout est en place : bougies allumées sur le banc extérieur et  
dans l'entrée
Un couple de jeunes voisins de l'église arrive : est il possible 
de baptiser leur prochain enfant aux Granges ? Réponse 
positive et explication de la « procédure » de contact via 
l'accueil au Secteur pastoral.

20h10 : La souriante doyenne des Granges vient nous saluer 

20h30 : Quelques visiteurs, attirés par les lumières et la porte 
ouverte, entrent pour découvrir l'église. Ils la trouvent belle, 
accueillante. Nous leur expliquons son histoire, et surtout sa 
« résurrection » grâce au dynamisme des villageois de 
l'association « SOS Eglise » qui a permis de financer la part 
communale des 2 chantiers de rénovation, soit plus de 240 
000 Euros !

21h23h : Les visiteurs affluent. L'un d'entre eux, constatant 
que le bénitier de l'entrée est vide, y verse le contenu de sa 
bouteille d'eau. De nombreuses personnes se signent en 
entrant.

Des veilleuses sont achetées par des adultes et enfants pour 
les déposer sur l'autel principal ou celui de la Vierge aux 
chatouilles

23h30 : Une famille au complet (grands parents, parents, 
enfants) souhaite graver de petites plaques d'argile pour 
marquer leur passage

24h : Toujours des visiteurs, souvent des connaissances du 
village ou de Dourdan.

25h30 : Extinction des feux (et des bénévoles) fermeture des 
portes

Dimanche matin

10h30 : Démontage des panneaux et rangement 

12h30 : Les photos et panneaux sont réinstallées au fond de 
l'église de Dourdan.

Bilan

Très positif : plus de 500 visiteurs.

Rendez vous l'année prochaine...

https://www.aumoneriedourdan.fr/


« Sainte Mesme quittait tous les jours la maison de 
son père et s’en allait dans une forêt où il y avait une 
petite fontaine. Là, elle se versait de l’eau sur la tête 
en signe de baptême, la face tournée vers l’Orient. »

« Mémin, son frère, qui, sur l’ordre de leur père, fut 
son bourreau, fut inspiré de dieu et, touché de repentir, 
demanda à être baptisé. »

Il aurait ainsi vécu en ermite près de cette fontaine 
quelques temps avant de devenir évêque d’Orléans.

… Une histoire qui, depuis le Vème siècle, s’est 
enrichie pour devenir légende que se transmettent les 
habitants du village qui porte le nom de cette jeune 
martyre.

Et c’est ainsi que, le 6 juillet dernier, une vingtaine de 
Saint Mesmois ont retrouvé le chemin de la source, comme 
pour renouer avec la tradition des pèlerinages de jadis.

D’abord, un sentier boisé, préalablement balisé par quelques 
âmes bienveillantes, puis la découverte du site de la fameuse 
fontaine, réputée pour ses guérisons miraculeuses… et, 
conformément à la tradition, quelques petites croix 
confectionnées à l’aide de brindilles ont été plantées ou 
suspendues dans les arbres proches.

Pour clore cette aprèsmidi de « retour aux sources », les 
courageux marcheurs ont partagé de savoureux gâteaux bien 
mérités après tant d’efforts !

8
Ça s'est passé chez nous

Le jeudi 20 juin, le cinéma du Parterre, en lien avec le 
secteur pastoral, projette le film  documentaire LOURDES 
de Thierry Demaizière et Alban Teurlai (sorti le 08 mai 
2019).

Dans la grande salle, se retrouve une centaine de 
spectateurs  dont une dizaine de membres de l’Hospitalité.

Chacun, selon sa sensibilité, est touché par les situations 
des pèlerins et de leurs accompagnateurs.

C’est peutêtre la magie du film ; au début, on ne voit que 
les malades, les corps diminués puis, peu à peu, on regarde  
les personnes. Comme JeanBaptiste, 8 ans, qui dialogue en 
toute simplicité avec  sa voisine…

Certains malades dépassent leur souffrance en priant pour 
d’autres.

A l’issue de la projection, l’émotion palpable a suscité des 
réactions de l’auditoire : témoignages personnels, questions 
sur le fonctionnement et le rôle des bénévoles de 
l’Hospitalité.

Olivier Gaschard, responsable de l’Hospitalité Notre Dame 
de Lourdes (Evry) anime avec ferveur la soirée et la conclut 
par cette réflexion : "Le film nous montre, non pas un Dieu 
infiniment grand, mais un Dieu infiniment petit, caché au 
fond de chacun."

A la sortie du cinéma, nous ne sommes pas pressés de 
rentrer, tout heureux de poursuivre les échanges.

A bientôt pour partager d’autres évènements.

Guy B.

Lourdes à Dourdan, un petit miracle !

Retour à la Source... de Ste Mesme
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L'Association La Jeanne d'Arc a tenu son 
Assemblée générale le 12 juin.

Participants:

22 personnes sont présentes, 4 représentées par des pouvoirs, 
11 excusées.

Trois invités : M Hugues LaporteMany, pour le Diocèse 
d’EvryCorbeilEssonnes, le Père Armel N’Doudi, Antoine 
Ferron pour l'OGEC (Organisme de Gestion de l’Ecole 
NotreDame et du Collège Jeanne d’Arc de Dourdan)

Christophe Nicolau, président de l’association, introduit les 
débats en rappelant le contexte de cette assemblée générale, 
la première depuis 2015

Rapport moral 

En 2018, le très faible nombre d’adhérents n’a permis d’élire 
qu’un bureau réduit à 3 personnes. 

L’association assure l'entretien courant de la salle Jeanne 
d’Arc et les charges financières qu’elle doit assumer sont 
lourdes. Pour y faire face, l’association met à disposition des 
groupes ou des particuliers la salle Jeanne d’Arc contre un 
droit d’occupation.

Le taux de remplissage : 26 réservations en 2017, 31 
réservations en 2018.

La salle doit être modernisée afin de renforcer son 
attractivité et avoir un taux de remplissage par des 
particuliers ou des groupes payants suffisant pour assurer 
l’équilibre des charges tout en dégageant un bénéfice 
permettant de maintenir la salle aux normes et d’en 
améliorer son aspect général. 

Depuis plusieurs années, un calendrier partagé dédié aux 
réservations de la salle permet d'en faciliter la gestion.

Le rapport moral est approuvé à l’unanimité.

Rapport financier

Monique Perrin, trésorière adjointe, présente le rapport 
financier pour l’année 2018.

*Produits : 13792.65€ *Charges : 12179.57€ *Excédent : 
1612.18€

Le rapport financier est approuvé à l’unanimité

Questions diverses  

Antoine Feron, président de l’OGEC,  évoque l’importance 
de la salle Jeanne d’Arc dans le fonctionnement de l'Ecole et 
du Collège. En effet, en termes de fréquence d’utilisation, 
l’Ecole NotreDame est le premier utilisateur de la salle 
Jeanne d’Arc, où sont dispensés les cours d’éducation 
physique 4 jours par semaine plus quelques weekend 
pendant toute la durée du temps scolaire.

Il propose que l’OGEC devienne l’opérateur de la salle 
Jeanne d’Arc en en assurant l’exploitation de cette salle au 
quotidien.

Elections des administrateurs 

Déjà élus :*Christophe Nicolau, Monique Perrin
Candidats :*Laure Thervais, Hervé Prot, Pierre Debeil
Ils sont élus ou réélus, à l’unanimité.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance a été levée.

Conseil d’administration

Le conseil d’administration nouvellement élu s’est réuni à 
l’issue de l’assemblée générale.

Les administrateurs suivants ont été élus au bureau de 
l’association, à l’unanimité :
Président : Christophe Nicolau, qui aspire à être remplacé 
dans un an
Trésorière : Monique Perrin

Le poste de secrétaire n’a pas été pourvu.

 

Négociations avec l’OGEC de l’Institut SaintPaul

La proposition formulée par l’OGEC de l’Institut Saint
Paul, relative à la gestion courante de la salle Jeanne d’Arc, 
va être étudiée par le bureau. 

L'AG de l'Association La Jeanne d'Arc

https://evry.catholique.fr/Pelerinage-diocesain-a-Lourdesdu-22-au-26-avril-2019
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Silence, on tourne chez les scouts

Les Guides et Scouts d'Europe viennent de lancer la diffusion du « Trophée de Rochecombe »,
un courtmétrage inspiré de la fameuse bande dessinée « La Patrouille des Castors ».
Un projet 100% scout qui montre une autre facette du mouvement.

A visionner sur :

www.youtube.com/watch?v=2LWj0OB4Ewk&feature=youtu.be

Les aventures d'une patrouille de scouts : la BD de l'été

Ça se passe ailleurs

Ça va se re-passer chez nous

Choisir de ne pas se taire...

Il y a presque un an, c’était pendant les vacances 2018, un temps pendant lequel on a parfois l’oreille paresseuse… 
Pourtant le Pape François nous redisait bien fort la parole de Paul aux Corinthiens : « Si un membre souffre, tous les 
membres souffrent avec lui ». Mais nous avons souffert en silence, abasourdis par de nouvelles affaires de crimes 
sexuels, ressentant honte et tristesse devant notre style de vie qui démentait ce que nous devions annoncer : l’Evangile 
de Jésus le Christ.

Certaines personnes peuvent partager leurs difficultés dans ces moments terribles, mais d’autres sont seules, sidérées ou 
trop timides.

Encouragée par la plupart des Evêques de France par le nôtre en particulier, par nos prêtres par écrit dans la 
FIP, une petite équipe a lancé une invitation à se rencontrer le 19 juin.

Nous étions 25, deuxtiers de femmes ; c’est peu et beaucoup car notre parole a été libre, écoutée, respectée. Nous avons 
pu ensemble redire ce qui nous scandalise, ce qui nous relie, ce qui nous tient à cœur et nous permet malgré tout de faire 
des projets. En effet, nous avons tous reçu la même mission : la grâce du Baptême nous envoie encore et toujours dans le 
monde.

Nous avons pris la décision de proposer une nouvelle rencontre en secteur au mois d’octobre, afin de partager notre 
réflexion autour de la question : « Et moi, je fais quoi pour prendre ma part de cette mission ? »

Dany B.

Un compterendu plus complet paraîtra dans le Trait d’Union papier de la rentrée.
La lettre du Pape François est à votre disposition au fond de l’église de Dourdan.

www.youtube.com/watch?v=2LWj0OB4Ewk&feature=youtu.be
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Exclusif : une nouvelle souche à l'automne au Val St Germain ?

Selon l'un de nos reporters (qui a signé un contrat de confidentialité), 
une nouvelle souche devrait rejoindre cet automne la collection de 
l'église du Val St Germain.

Elle serait présentée par un groupe de chrétiens du Diocèse, et réalisée 
par un artisan local.

L'évènement sera bien sur l'occasion de réjouissantes festivités et 
Ste Julienne, dans sa petite niche grillagée, s'en réjouit déjà.

A suivre...

La saint Matthieu en septembre

VOUS ETES TOUS INVITES
A UNE MARCHE

AVEC LE GROUPEMENT ST MATTHIEU

LE DIMANCHE 15 SEPTEMBRE
DE 9H A 17H

Marche d’église en église :
les Granges le Roi (départ),

Richarville,
Le Plessis st Benoist,

St Escobille (messe : 16h)

Renseignements pratiques début septembre

Contact Marie Claude Gry : 06 43 34 32 91



Vacances....  Homélie du Père Dagron  20 juillet 2003

Le livre de Jérémie fait allusion au personnage qui était sous 
l'influence de prêtres et de prophètes professionnels qui, eux, 
avaient fait alliance avec l'Egypte et dont les visées 
nationalistes ont tellement déplu à Nabuchodosor qu'il a fait 
déchoir le roi et a mis une de ses créatures à sa place.

Le prophète s'indigne et annonce à ses mauvais bergers 
qu'un jour de la racine de David viendra un bon berger, non 
pour faire des divisions, des oppositions, et les causes d'exil, 
mais bien au contraire un berger qui sera mettre de la paix et 
de la justice.
C'est d'ailleurs celui que nous célébrons à Noël.

Dans la lettre aux Ephésiens, St Paul souligne que le Christ 
est venu unifier le genre humain en rétablissant la paix entre 

les juifs et les païens et entre les nations humaines, et qu'il est venu les réconcilier en vue de créer 
un homme nouveau. C'est donc aussi l'assistance de ce bon berger qui est celui qui mène sur les 
bons chemins.

Et dans l'évangile, Jésus invite ses disciples et nous invite aussi par cette phrase: "Reposez vous", 
qui est tout à fait de circonstance en plein été.

Comme vous le savez, les vacances sont nées au 16ème siècle lorsque la justice décidait que son 
siège était vacant l'été. Lorsqu'il faisait chaud, on ne rendait plus la justice. et à partir de cette 
conception du siège vacant et de la vacance, peu à peu nous avons découvert que nous étions tous 
appelés aussi un jour au l'autre à prendre des vacances, particulièrement au moment de l'été.

Que signifie la phrase de Jésus "Reposez vous".

Le repos ce n'est pas simplement la cessation de toute activité. Pour beaucoup d'entre nous, c'est 
parfois un changement d'activité, comme on change de lieu.

Mais le repos, c'est une dimension de la vie, qui nous est nécessaire et qui n'est pas exclusivement 
réservée à l'été, et que nous devons savoir privilégier tout au long de notre existence. C'est un peu 
comme une respiration et c'est pourquoi le Christ le dit à ses disciples qui rentrent de mission, de 
savoir se reposer.

Bien sur, les hommes sont toujours inquiets, ils ont peur de s'ennuyer, alors ils cherchent tous les 
moyens pour se distraire. Ils sont aussi soumis parfois à un hyper activisme. Comme le dit Pascal, 
c'est une manière de ne pas avoir le goût de l'essentiel que de se distraire par toutes sortes 
d'activités qui encombrent l'esprit et le coeur.

Et nous le voyons bien puisque, si depuis un siècle, le temps de travail a fortement diminué en 
Europe de 75 heures au 19ème siècle à 35 heures aujourd'hui, eh bien nos contemporains et nous 
mêmes avons souvent le sentiment de manquer de temps. On n'a pas assez de temps ! Quand je 
parle à des personnes qui sont en retraite, elles me disent qu'elles sont surchargées, au point 
parfois de regretter la vie active, par ce qu'elles trouvent qu'elles ont une vie hyperactive.

Cela se comprend un peu parce que dans notre vie de tous les jours, nous avons beaucoup de 
choses à faire. Nous avons des compétences à exercer dans notre métier, dans nos activités, dans 
nos engagements, nous avons des connaissances à acquérir, ne serais ce que l'information et 
l'actualité, nous avons des services à rendre, nous avons des relations à vivre avec nos proches, 
nous avons des expériences à tenter et des nouveautés à découvrir.

C'est un peu le rythme de la vie actuelle.

Alors, se reposer, c'est avoir l'occasion de refaire ses forces, c'est à dire d'être plus attentifs aux 
autres, au lieu de les regarder rapidement, de se détendre, de prendre le temps pour refaire ses 
forces, de considérer le temps passé.
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Une petite lecture de vacance(s)

http://site-catholique.fr/


L'été, c'est aussi un moment ou l'on peut discerner un peu 
de l'année qui s'est achevée au moment des vacances. Il est 
facile de reprendre son agenda et de revoir tout ce que nous 
avons vécu.

C'est aussi un temps ou l'on peut reconsidérer  ses fidélités 
profondes. Le temps des vacances, est souvent considéré 
avec raison comme un temps de désencombrement. 

Beaucoup d'occupations annexes qui nous encombrent cessent pendant les vacances parce que l'on 
quitte sa maison et son lieu habituel de vie. C'est aussi l'occasion de privilégier le moyen d'être plus 
proche de ses proches.

Prendre un temps les uns pour les autres, c'est aussi prévoir du temps pour être disponible pour écouter, 
pour ne pas arriver au but avant de s'être mis en route.

Je pense qu'essentiellement les vacances sont le temps du sentiment, de l'approfondissement de nos 
sentiments essentiels, parce que les sentiments sont le principal régulateur de notre vie. C'est cela qui 
nous donne vraiment le goût et la saveur de la vie.

S'il fallait changer de sentiments autant que l'on change d'idées, nous deviendrions fous !

Le principe du jeu intellectuel,  c'est toujours de chercher, de critiquer, d'avancer, de découvrir, de 
changer.

Le principe de la vie sentimentale, c'est de prendre son temps, de choisir, de mûrir et d'approfondir. Le 
temps des vacances est essentiellement cela.

L'amour et l'amitié, comme la convivialité, sont fondamentalement les racines du bonheur de vivre, et 
c'est bien pour cela que le Christ, dans les Béatitudes, insiste beaucoup la dessus quand il parle de paix, 
de miséricorde, de confiance, de fidélité. Il parle de ces liens du coeur qui nous réunissent les uns aux 
autres et il dit "Bienheureux sont ceux qui vivent ainsi".

Alors, il y a une dimension très profonde dans ces paroles, je crois qu'elles s'expriment déjà dans la vie 
de tous les jours.

Les relations du coeur, les sentiments délicats, sont 
discrets, imperceptibles. Ils n'aiment pas beaucoup 
la publicité, oui, mais ils nous donnent le vrai sens 
de ce que nous faisons sur cette terre.

Vous avez remarqué, comme moi d'ailleurs, que 
l'on souffre par les sentiments et que l'on s'indigne 
par les idées. Ce n'est pas la même chose.

Dans Le Petit Prince, St Exupéry raconte cette 
histoire d'un savant qui avait inventé une pilule qui 
faisait disparaître la soif. Alors, le Petit Prince 
s'adresse au savant et lui dit quel avantage voyez 
vous à user de votre pilule. Et le savant de lui 
répondre: "Cela vous fait gagner trois quart d'heure 
par jour".

Et vous connaissez la réponse du Petit Prince: "Si j'avais trois quart d'heure, j'irais lentement vers la 
fontaine".

Et bien, le temps des vacances, c'est aller vers la fontaine, la fontaine des sentiments, la fontaine du 
jardin intérieur, de ces contrées mystérieuses qui nous habitent et que nous pouvons revisiter.

Nous somme plein de souvenirs, de nostalgie et de rêves.

Le temps de vacances, c'est aller vers la fontaine vivante de Celui qui nous dit: "Venez vers moi, les 
assoiffés, je vous donnerai l'eau vive qui vous désaltère". 

Et bien, cette eau vive, je dirais que nous la recevons de quantité de manières. D'abord en intensifiant 
nos fidélités à l'égard de ceux qui comptent pour nous, et peut être aussi de ceux qui compterons, parce 
que le temps des vacances, c'est aussi le temps des découvertes.
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